



# 「人生を楽しむ」

第13号

発行 白馬中学校

<https://hakubajh.ed.jp/>

## 生徒会

## 新たな門出

いよいよ新生徒会としての歩みを踏み出しました。新たな思い、気づき、今までの良さを感じながら、主体的な運営と取り組みが行われようとしています。

チャレンジを繰り返し、白馬中改革を最後まで推進していくことでしょう。



下の写真は、先週のランチルームでの給食の様子です。「ランチルームで食べてみることで、学年の絆を深めること」を目的に企画運営されました。慣れない場所でのことでしたが、学年ごと手際よく準備をし、いつもと違うひと時を過ごすことができました。

左の写真は、クリスマスウィークの企画のひとつで、願いを込めたカードをクリスマスツリーにつるしています。また、図書館司書の山岸先生によるクリスマスにちなんだ本の紹介も、ツリーに装飾されています。



全体の様子と グループでの様子

# 各学年 取り組み紹介～12月編～



⇐ 3年生は総合的な学習の時間で「白馬村旅行プランをつくろう」の学習をしました。様々な着眼点で、白馬の特徴を生かした旅行計画を企画し発表しました。

2年生は、「防災学習」に取り組む中で出会った、信州大学のサポーターズの学生とのお別れがありました。何回も駆けつけてくださり、一緒に学び、広い視野と心で関わっていただきました。信大生より一人ひとりに感謝状をいただきました。⇒



⇐ 1年生はレクリエーションで鬼遊びと探偵ゲームを行いました。鬼遊びでは、みんなで協働して逃げる、探偵ゲームでは課題解決のために自分の役割を果たし協力して推理する様子がありました。

## 1, 2年生が、白馬インターナショナルスクールとの交流を行いました

今年はクラフトカーが空気を動力に動くか？を考え合いました。↓

## 調理実習を行っています

それぞれの学年で、調理実習が行われました。2年生は出汁から味噌汁づくり、3年生はおやつ作りを行いました。



## 地域での活動紹介



12月5日と6日、八方文化会館2階にある「山とスキーの総合資料館」で、オリンピック関連の書籍整理を行いました。延べ16名が地域を知り、貢献し、未来へつなぐ活動を行いました。



12月18日、長野県と日本郵便より依頼を受け、防災対策として、郵便ポストに防災情報サイトへのリンクシールを貼るボランティア活動に2年生が参加しました。

## 村や校内で学ぶ先生たち



⇐ 12月17日、「学校安全総合支援事業白馬村実践委員会」で、県担当者、教育委員会、村内3校代表者が集まり、本年度の活動を振り返り、発表する様子。自助、共助の大切さについて、生徒が主体的な学びに変化する様子を具体的に発表。職員も多くを学ばせていただきました。

12月17日、白馬村学力向上委員会で、提案をする様子。小学校との連携を図り、主体的に学び、生きる力を育むにはどうしたらよいか、考え合いました。 ⇒



⇐ 12月16日、職員研修で「アセスによる生徒理解」を行いました。生徒一人ひとりが今どのような環境で過ごしているのかを、調査をもとにわかったことを共有し、今後の支援について確認し合いました。



# 他にもたくさんニュースが



## 白馬給食 今年最後の麺（高齢に伴う事業継続困難のため）

12月20日の給食、最後の麺給食を味わいました。最後を飾ったのは中華麺。白馬の味噌スープに面をくぐらせて、じっくりおいしさを味わいました。長い間、おいしさと安心を届けていただいた、「赤だすき」さんには感謝しかありません。ありがとうございました。

## 全校金融学習がありました

12月23日、ゲストティーチャーに市川達夫氏（ゆうちょう銀行執行役員）をお迎えし、お金の意味と価値についてお話していただきました。間もなくやってくるお正月。今後の人生を楽しむためにより深くお金について知ることができました。3年生は社会や家庭科の授業、あいTIMEで学んだ金融学習を振り返ることができたのではないのでしょうか。

本日の金融教育の目標

○お金の意味・価値を知る

↳ 複利と「キャッシュフロー」の理解

人生設計のヒントに！

## 冬本番！ がんばれスキー部

中体連では3つのセクションで取り組んでいる選手が出場します。

それ以外にもフリースタイルスキーやスノーボード、スキモ、基礎スキーなど、目標に向けた取り組みが行われています。



生徒会企画によるメッセージボード ▶

## 3年目のご支援をいただきます

### 「朝陽写真ニュース」白馬陸運 様

生徒昇降口に、毎週写真で情報を届けてくれる朝日写真ニュース。写真を通して今を知り、考えるきっかけが毎朝あります。交通安全の標語にも注目し、安全な生活に一役買って暮れています。 ♪



2024年 ありがとうございました。

・冬の保護者懇談会には、ご多用の折、ご来校いただきましたこと、誠にありがとうございました。短い時間だったため、内容が不十分だったこともあるかと思います。ご相談等、ございましたら学年職員までお願いいたします。

・降雪がありましたので、自転車通学は中止してください。よろしくお願いいたします。

・学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。本年度より新たな取り組みが行われ、それに対し、具体的なご示唆をいただきました。12月22日現在 138名の皆様にご回答いただいております。未回答の方は是非ご回答よろしくお願いいたします。

・25日(水)より年末年始休業となります。安全に、有意義な休みとなることを願っています。

○ 休み中 万が一事故にあたり大きな怪我をしまったりした場合、急な連絡が必要な場合は必ず連絡をお願いいたします。学校連絡先 0261-72-2026 平日は8:15~16:45

○ 12月28日(土)~1月5日(日)、及び夜間は 学校閉庁のため、0261-72-5000へお願いいたします。